
成果は自分の手柄にし、失敗は他人の

せいにする。規則やルールを軽視する。

ごまかしが多く正直ではない 。

正当でない手段を何とも思わない 。

このような症状は、真摯さが欠如した

ことが原因と考えられます。

真摯さに欠けると、人は長所ではなく、

ことさらに人の短所を探し、人のできる

ことではなく、できないことに焦点を当

てる。

倫理やルールではなく、自己の主観を

基準にして何が正しいかではなく誰が正

しいかを判断する。 自分より仕事ができ

る部下には嫉妬し敵視する。などの傾向

が見え隠れします。

上に立つ人に、このような傾向が続く

とやがては組織を腐らせます。

「真摯さはそれ自体では何事も成し得

ない。しかしそれがなければ、他のあら

ゆるものが台無しになる。」とはドラッ

カーの言葉です。

仕事がよくできる人は部下の憧れの的

です。しかし、いかに仕事ができても真

摯さにかける人間を高い地位につけると、

部下を間違って導く危険性につながりま

す。

渋沢栄一は著書 「論語と算盤」の中

で「正しい道徳に基づかないビジネスは

決して永く続くものではない。」また

「何事も自分を責めるようにし、人を責

めてはいけない」そして「 優れた人間

というのは自分が立ちたいと欲した時に

はまず人を立たせる。自分が成し遂げた

いと欲した時には、まず人を成し遂げさ

せる人のことだ」と言っています 。

真摯さというものは磨くものだという

ことがよく分かります。 
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花言葉：「活力」「生命力」
「心が通じる」「勢い」

ススキ

税理士 司法書士 石原 知二
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皆さんは新札をご覧になられましたか？
紙幣のデザインが20年ぶりに印新されました。1万円札の肖像画の変更は40年ぶりです。私

は、新1万円札を最初見たときは慣れないのもあり、おもちゃのお札みたいと思ってしまいまし
た。

日本の紙幣は今まで約20年に一度のスパンで刷新されています。一万円札だけは、福沢諭吉
が続投となり1984年の起用から約40年間、一万円札の肖像であり続けたました。
残念ながらその明確な理由は定かではありませんが、前回の刷新の際に総理大臣だった慶応

大学出身の小泉純一郎氏が福沢諭吉の肖像画変更に大反対したという話は有名です。

そもそも、紙幣の肖像画として選ばれる人物の基準は何なのでしょう。国立印刷局によると、
紙幣の肖像になる人物は、日本国民が世界に誇れる人で一般的によく知られている人物である
こと、偽造しにくいようになるべく精細な写真や絵画を手に入れられる人物であることとなっ
ています。

定期的に紙幣が刷新されるのは偽造防止の観点からです。日本の紙幣の偽造防止技術は世界
でもトップレベルといわれており、今回の新札では、新たな偽造防止対策として高精細のすき
入れ模様(※１)や、3Dに進化したホログラム(※2)など最新の技術が導入されています。

※１）高精細すき入れ：肖像の周囲に緻密な画線で構成した連続模様が施されています。

※２）３Ｄホログラム：ストライプ型のホログラムを新たに採用。３Ｄで表現皿肖像画回転する最先

端技術を用いています。この技術の銀行券への採用は世界初です。

継続して採用された偽造防止技術は、目の不自由な方が指で触って識別できる識別マーク、
潜像模様やマイクロ文字やすき入れバーパターンなど他にもたくさんあります。一つ一つじっ
くり観察してみるのもいいですね。技術も進歩していますし、新しくなったばかりですが、20
年後の新札も楽しみになります。

神谷

気になる話題 ～新札～
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